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عبدالحق خرباش.. 6.13.2022
ترفع رئيس المجلس الإقليمي عبدالإله باعزيز رئيس المجلس الإقليمي
الحالي ، عن سفاسف الأمور وأعتبرها فارغة فيما يخص الرجوع للماضي
بالنسـبة لمناقشـة مشـاريع سابقـة ..؟ وألـح مـن جـانبه للتفكيـر
بإيجابية من أجل مستقبل المجلس والإقليم معا، وذلك خلال إنعقاد
دورة المجلس ليوم 6.13.2022 على الساعة 10 صباحا بحضور السيد

الكاتب العام لعمالة إقليم تازة حميد لغنيمي .
جاء جدول الأعمال بالنقاط التالية ، الدراسة والمصادقة على ملحق
إتفاقية الشراكة الخاصة بإنجاز أشغال ربط القطعة الأرضية المخصصة

للحي الجامعي بإقليم تازة .
تقديم عرض حول تقدم الدراسة التقنية المتعلقة بتهيئة المدخلين
الشرقي والغربي لمدينة تازة ، تقديم عروض حول تقييم تنفيذ برنامج
تنمية الإقليم وآخر يهم إعادة الدراسة والمصادقة على مشروع

الميزانية برسم سنة 2022 .
قدم رئيس المجلس الإقليمي بإقليم تازة ، تقرير الدورتين ، هم
إخراج مشاريع للوجود في عهدته بمناطق متفرقة من الإقليم .، فيما

يخص شركة التنمية هناك إجراءات قانونية في الموضوع .
في السياق المتصل ، تهيئة المدخلين الشرقي والغربي لمدينة تازة
كان موضوع عرض تقدم به مكتب الدراسات ، جاء في مداخلته هناك
دراسة أولية وأخرى تطبيقية ، وأقر بأن هناك نوعا من التعطيل على
المصادقة ويهمان وزارة التجهيز والنقل ، كما إعترفت الدراسات بأن

المدخل الغربي عرف عراقيل ، عكس المدخل الشرقي .
تروم الآن دراسة جيولوجية تهم المدخل ، بحيث لوحظ شقوق في الطريق
سيكون لهما تأثير عن تشييد قناطر ، وهناك دراسة لتحديد الضرر مما
يتطلب عقد إجتماع في أقرب الآجال لتحديد ما يمكن فعله بفعل مطالب
تطالب من وزارة التجهيز والنقل المساعدة والعمل سويا بين المجلس
والعمالة لتسريع وتيرة الأشغال ، وطالب أعضاء المجلس من الرئاسة
كتاب في الموضوع حول المشروع وإيصاله للسيد عامل إقليم تازة
ليقوم هو بدوره مع كافة الشركاء إخراج تهيئة المدخلين الشرقي
والغربي لمدينة تازة للوجود في أقرب الآجال بحكم الوضع المزري
للطرق من جهة الشرق والغرب .، وعد رئيس المجلس الإقليمي كل الأعضاء
بحل المشكل كذلك من جهته وقال .. الأسابيع المقبلة ستعرف إجتماع
لتدارس المشكل يظم كل الشركاء ، وهنا ذكر بالدورالمهم الذي يقوم

به العامل من أجل تسريع وتيرة التنمية بالإقليم .
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فيما يخص الميزانية ، المجلس يحتاج من الدولة ظخ أموال ليستطيع
القيام بمهامه الدستورية ويعالج قضايا مطروحة للإنجاز وأخرى
للتنمية مع تمكين الجماعات من القيام بأدوارها ، هنا كل القطاعات
الوزارية مطالبة بتسهيل مأمورية المجلس الإقليمي بإقليم تازة ،
ويتجلى ذلك في ضخ ميزانيات لكل قطاع على حدا ليسهل التغلب على
العجز والإكراهات المادية .، ويعاني المجلس من قلة الإمكانات

المادية من الناحية الجبائية ويبحث عن الرفع من المداخيل .
بالنسـبة للحصـيلة ، طـالب أعضـاء المجلـس حضـور كـل المتـدخلين
لمناقشتها ، مما إستدعى من الرئيس القول علينا النظر للمستقبل
والعمل سويا مع المجلس الحالي لبرمجة مشاريع واقعية للنهوظ

بأوظاع الإقليم ، أما الرجوع للماضي لا يفيدنا في شيء .
بالنسبة للحي الجامعي ، تطرق الرئيس للربط بالماء والكهرباء للحي
وهناك جهود كبيرة في الموضوع رغم ما خلفه المجلس السابق وسجل

إعتداء على الملك الخاص .
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في سؤال للمتدخلين حول ما يهم الإقليم ، أجاب الرئيس أن المجلس
منفتح على الجميع ، وقبل طرح أسئلة خارج جدول أعمال فيما يخص
المطار ، وسيرفع الأمر بتنسيق مع أعضاء المجلس الإقليمي لسلطة

الوصاية بناء على طلب الساكنة .
خلص اللقاء للتغلب على جميع الإكراهات بفعل إنسجام المجلس الإقليمي
، هناك نقص في الميزانية والأمر يتطلب ظخ الأموال في ميزانيتة من

طرف الشركاء والمساهمين ليقوم بدوره المنوط به دستوريا .
تشجيع المقاولات رغم قلة الإمكانات ،ثم إخراج 23 مشروع ويطمح في

المستقبل للمزيد .
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في الختام ، رفع المجلس برقية الولاء لجلالة الملك حفظه الله في
شخص رئيسه عبدالإله باعزيز .
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